
  PROVINCE DE QUÉBEC 
 
  COMMISSION SCOLAIRE HARRICANA 
 
  CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 
  ÉCOLE SECONDAIRE NATAGAN 
 

PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION 
ORDINAIRE DU 25 MAI 2010. 
 

Session ordinaire du conseil d’établissement de l’école secondaire 
Natagan tenue dans l’établissement le 25 mai  deux mille dix. 

 
PRÉSENCES 

 
Mmes 
  
 Lyne Gélinas   rep. communauté 
 Monique Plante   parent  
 Lucie Rajotte   parent 

Judy Dutil    parent 
 Élise Gingras   parent 

 Léonie Fiset    enseignante 
 Joanie Laplante   enseignante 
 Jeanne Grenier   commissaire 
 Myriam Grenier Picard  étudiante 
 Amélie Bédard   étudiante 
  
  

Aussi présents: 
 

M.  
Mario Massé    directeur 

 Jacques Tremblay   enseignant 
 
  
 



ABSENCES Étaient absents : 
 

 Francine Grenier   commissaire 
 

  
  

Madame Monique Plante  ouvre la réunion. Il est 19 heures 08. 
 
 L’ordre du jour est lu aux participants. 
 
 
ADOPTION C.E. 551-10  IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
ORDRE DU Madame Judy Dutil;  
JOUR 
    QUE l’ordre du jour de cette réunion soit et est 

adopté  avec le varia ouvert. 
ADOPTÉE 

 
 

 
  ADOPTION  C.E.  552-10   IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
 PROCÈS-  Monsieur Jacques Tremblay;  
 VERBAL 
    QUE la secrétaire soit et est exemptée de la 

lecture du procès-verbal de la réunion du 27 avril  et qu’il soit 
accepté avec modifications. 

 
        

ADOPTÉE 
 
 

4. Courrier et correspondance : 
 
  

1-  Site Web : Invitation pour l’ouverture du site Web de la Commission 
Scolaire Harricana. 

 
 
 
 
 



 
5. Rapport du comité de parents :   
 

Remis à la prochaine réunion. 
 
 

6. Rapport de la direction : 
 
1. Retraite de M. Guy Baril : 

M. Baril ne sera pas de retour en septembre.  Le concours et ouvert 
jusqu’à jeudi le 27 mai.  Il  a quelques petites choses à terminer 
avant de partir.  Malgré la surprise, M. Baril a annoncé la nouvelle 
de belle façon. 
 

2. Poste de Natagan : 
Il y a un projet en branle.  Mercredi pm, il sera présenté aux 
enseignants des 2 écoles de Barraute et en soirée au conseil 
d’établissement des 2 écoles de Barraute . Ce sera jeudi pour l’école 
de La Morandière. Mme Grenier souligne qu’il est très important de 
venir à la rencontre puisque M. Baril vient demander l’opinion des 
gens.  C’est donc un projet qu’il veut présenter aux équipes écoles 
et au conseil d’établissement. 
 

3. S.I.A.A. : 
Il y a 3 ans, les 3 écoles secondaires recevaient près de 400 000,00$ 
étant donné leur cote.  Pour le calcul, le montant est divisé et 
partagé au prorata du nombre d’élèves.  Malgré tout, Barraute n’est 
pas défavorisé.  Mario indique que le document expliquant 
comment l’argent est distribué est disponible sur le site de la 
Commission Scolaire Harricana.  Cette année, Barraute a reçu 
36 000.00 $ 
 

4. S’attaquer au décrochage : 
À Natagan, nous avons un bon taux de diplômation.  Le but de la 
Commission Scolaire Harricana est de garder les jeunes 
décrocheurs à l’école.  Il faut faire en sorte que les jeunes, une fois 
qu’ils ont atteint l’âge de 16 ans, restent à l’école ( surtout les 
garçons ).  Mario Massé demande au conseil d’établissement s’ils 
ont des idées pour garder ces jeunes à l’école. 



Léonie Fiset affirme que les garçons, soit le mâle, a besoin de 
compétition. Que ce soit pour se trouver une femme ou pour savoir 
qui est meilleur que qui, les garçons sont compétitifs.  Léonie 
propose de préparer des activités de «parrainage» avec les jeunes 
qui n’ont pas de modèle masculin, avec les Chevaliers de Colomb.   
 
Judy Dutil amène que les jeunes sont facilement détectable dès le 
primaire.  C’est à ce moment là qu’il faut agir. Si le jeune ne voit 
pas l’aide autour de lui, il ne voudra pas continuer. 
 
Il y aura un essai dès l’an prochain. Secondaire 3 : 1 groupe de 
garçons et 1 groupe de filles. 
 

5. Pratique de feu : 
Le procédurier a été refait à neuf.  De plus, avec la loi Anastasia, 
nous devons aller vers l’école primaire.  Lundi le 17 mai, nous 
avons eu une pratique.  Entre 1 :00 et 1 :30 minutes  l’école était 
vidée. 
Bravo aux pompiers et à l’équipe école.   
Note :  Une fois au point de rassemblement, il faut faire une 
vérification des absences et fermer les portes des escaliers. 
 

6. Départ d’enseignants… 5 postes : 
Madame Sylvie Caron ne revient pas à Natagan l’an prochain, elle 
sera à Amos ( mouvement volontaire ). 
Madame Marie-Josée Bégin s’en va à Candiac. 
Madame Amélie Marin reste à Montréal. 
Madame Andréane Gauthier est en surplus au niveau de la CSH. 
Peut-être en éducation physique si Mario ne revient pas. 
 
Beaucoup de changement pour l’an prochain. 

 
 

7. Rapport des enseignants : 
 

1. Ottawa /  Sudbury : 
Ottawa :  Amélie Bédard a aimé ça !!! Beaucoup d’apprentissage 
amis manque de temps.  Ils ont pu réinvestir ce qu’ils ont vu durant 
l’année scolaire.   



Léonie trouve que les jeunes étaient très intéressés.  Le seul point 
négatif, c’est que les jeunes peuvent texter et se préparer des 
rencontres nocturnes.   
Il faut donc être très vigilent pour la surveillance. Le gouvernement 
offre des subventions  pour visiter des Musées du Québec, mais 
pour ce voyage, la majorité des visites est en Ontario… voyage 
compromis ??? 

 
  Sudbury :  Beau voyage pour les élèves et les professeurs.  Bravo !! 
 
2. Gala Méritas / Avez-vous reçu l’invitation ?: 

Le Gala Méritas a lieu le 10 juin.  Mme Lucie Grenier a pris en 
charge l’organisation du Gala avec Mme Jeanne Grenier.  Il devrait 
y avoir quelque chose d’organiser pour Luc Chevrier. 
 

3. Journée Verte / Fin d’année PFAE : 
Choix de Kayak / plage 
Pêche 
Golf 
 
Cette journée sera le 11 juin.  Madame Dany St-Pierre et le conseil 
étudiant s’en occupent. 
 
Fin d’année PFAE :  16 juin : fin de l’année 
        17 juin :  peut-être une sortie de fin d’année. 
 

4. « Sentez la santé » : 
   

 Du 25 au 28 mai, les élèves doivent marcher/courir sur l’heure du 
dîner.  Le but est de se rendre à Gatineau pour  les Jeux du Québec.  
Des prix sont remis au groupe qui parcours le plus de kilomètres 
chaque jour et un prix plus gros ( tente, sac de couchage, chaise ) 
tiré au sort  à la fin de la semaine. 

 
  
 
 
 
 
 



8. Rapport des élèves : 
 

1. Radio étudiante : 
L’ouverture de la Radio s’est fait le 18 mai sur l’heure du midi. 
C’est une idée de Madame Marie-Josée Tardif.  
Il y a un comité de formé avec des élèves et des professeurs pour 
tenir les jeunes accrochés. C’est un beau projet et les jeunes, ainsi 
que les professeurs, apprécient beaucoup. 
 

2. Soirée étudiante : 
Les élèves de secondaire 5 ont organisé une soirée dansant avec Le 
match du Canadien. Les jeunes ont appréciés… Les professeurs 
aussi. 
 

3. Défi tête rasée :  
Tous les groupes  ont assistés à la coupe des cheveux.  Plusieurs ont 
trouvé ça touchant.  Les élèves ont amassé environ 1600.00 $   
Beau courage les jeunes ! 

 
4. À venir : 

- Nuit Blanche 4 juin prochain 
- Voyage :  Monique , à la demande des autres parents, demande 

pourquoi il n’y a pas de garçons qui accompagne les jeunes.  
Mario explique qu’il a choisi les professeurs selon leur temps 
d’implication. 

 
9. Intervention du public : 

 
Aucune intervention 
 

10.  Varia : 
 

- Au prochain conseil d’établissement, il y aura un souper ( 8 juin ). Ce 
sera un souper communautaire : 
Léonie : Raisin et fromage 
Judy : Salade de brocoli 
Élise : Salade 
 
 
 



Jacques : Vin 
Mario :  Vin et Pepsi 
Monique : Dessert 
Lyne :  Pain fourré jambon 
Lucie : Sandwich œufs 
Jeanne : ? 
Myriam et Amélie :  Chips 
 
Le souper sera chez Élise Gingras à 18 heures. 

 
 
 
11. Prochaine rencontre : 
  
 8 juin avec souper  
 
 
 
 
 

LEVÉE DE  C.E. 553-10 Il EST RÉSOLU, sur proposition de  
L’ASSEMBLÉE Madame Élise Gingras; 
 
       QUE l’assemblée soit levée.  Il est 20 heures 59. 
 
 
 
 
     

_________________________   __________________________ 
Mme Monique Plante, prés.   Mme Joanie Laplante, secrétaire. 


